

thun könnten: so müssen wir unsere Liebe denen beweisen, die uns die Nächsten sind, sonst können wir leicht auf die Thorheit gerathen, daß wir, aus Liebe zum Menschengeschlechte, die Liebe gegen die Menschen vernachlässigen.

Wer sind denn deine Nächsten, Juste?

J. Meine Eltern, du lieber Großvater, die jungen Herren hier —

G. Sonst Niemand?

J. Das Gesinde.

G. Allerdings. Sonst gar Niemand?

J. Herrn Tillmann nicht zu vergessen.

Ist die arme Kunigunde auch meine Nächste?

G. Ey das versteht sich. Sie hat ja zu dir ihre Zuflucht genommen. Ueberhaupt ist jeder Mensch dein Nächster, der dir nahe ist, und dem du im Stande bist nützlich zu werden.

Mit dieser Bemerkung schloß Herr Gottschalk diesmahl seinen Unterricht.

Dreyzigster Abschnitt.

Den folgenden Tag setzte er ihn fort. Ich hatte also, sagte er, das Schicksal meiner schwarzen Brüder ihrem und meinem Vater empfohlen, und dachte desto ernstlicher nach, was ich für die Weisen,